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Abstract (en)
[origin: US2020025432A1] A household refrigeration appliance has a thermally-insulated body with an interior container that delimits a coolable
interior space, a refrigeration circuit for cooling the coolable interior space and at least one fan. During the proper operation of the household
refrigeration appliance, the fan is operated in a closed loop speed-controlled manner according to an at least indirectly specified desired rotational
speed of the fan. During an inspection mode, the fan is operated without closed loop speed control, the actual rotational speed of the fan is
ascertained and the actual rotational speed is evaluated in order to detect an abnormal operating state of the fan.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Haushaltskältegerät (1) und ein Verfahren zum Betreiben eines Haushaltskältegerätes (1). Das Haushaltskältegerät
(1) umfasst einen wärmeisolierten Korpus (2) mit einem Innenbehälter (3), der einen zum Lagern von Lebensmitteln vorgesehenen kühlbaren
Innenraum (4) begrenzt, einen Kältemittelkreislauf zum Kühlen des kühlbaren Innenraums (4) und wenigstens einen Lüfter (22). Während des
bestimmungsgemäßen Betriebs des Haushaltskältegerätes (1) wird der Lüfter (22) entsprechend einer zumindest indirekt vorgegebenen Soll-
Drehzahl des Lüfters (22) drehzahlgeregelt betrieben. Während eines Überprüfungsmodus wird der Lüfter (22) ungeregelt betrieben, die Ist-Drehzahl
des Lüfters (22) ermittelt und die Ist-Drehzahl ausgewertet, um einen abnormalen Betriebszustand des Lüfters (22) zu erkennen.
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